

Las Mercedes, junio 19-1869

Sobr. Dr. Dr. Mariano Osorio

Dirección del correo de Guatemala
Mi querido amigo:

Recibe su carta fechada 5 del corriente por la cual veo que el probo Marianito seguirá suspendido en quanto habrá recordado a los de espero que haya mejorado, que Uds. queden tristes.

Con respecto a lo que me dice sobre el auxilio de camino para el puesto escribi una carta a varios de los interesados manifestandoles el estallido en que se negocia se halle a presentandoles a una reunión con el fin de que se nombre la comisión que deba tratar con el consulado, i que además se haga cuenta se convenga apoyar la idea del Sr. Ortega sobre un carrozero directo a la barra de Ocote, i que en tal caso se represente pidiendo que el auxilio pedido se destine para aquella vía. Hasta el día no han contestado. Yo juzgo, no obstante que no he podido detallar datos suficientes que esa vía es preferible. Parece que el límite con Méjico, allí en la costa es el río Tiquilapa i no el Naranjo por lo que habría que seguir la banda izquierda de este pero no creo que eso presentase inconveniente.

Estamos en pleno invierno. Los

El misionero de micos ha aumentado un poco, i hemos sembrado en este año ³⁰⁰⁰ árboles aquí i allí en el campo i no estamos muy alcanzados con las limpias.

El almácigo está muy grande i delgado; i la experiencia me ha enseñado que es la flor clara. Creo sin embargo que se corresponderá después, i mi particularmente si se le da una poda un poco baja después de que ya haya prendido bien. Pienso sembrar algodonas i en todo caso suspender indefinidamente para guardar a ver si aumentan los brozos i conviertan hacia mayor la jiribilla. Haciendo lo que alentando por las cartas i si lo digiere que eiga la asamblea en el Aniversario entre el capital ya puesto así se habrá visto no aguardaré su contestación que no debe demorar.

En lo más pequeña cosa se ha hecho con efecto a casas fuera oficinas i máquinas.

Yo que creía que la maciega era una planta muy fácil de propagar me engañaba porque veo que es muy delicada en el trasplante. Sin embargo tengo esperanzas de que al fin tendremos nuestro japonal pues veo que en donde la mata florece i se cosecha luego vienen nacimientos de matitas.

por la semilla.

Dígamele a Antonia despues de saludarla, que convenga allá con los muchachos en la summa que necesitan con urgencia para que dispongan de la firma, i que supuesto que es otro el que va a dar el dinero nosotros no necesitamos pagar el interes, pues que este sería aquél en que ellos convengan. En

En Antioquia habían tenido un larg verano por lo cual las minas estaban casi secas e improductivas, i los animales sufrieron notablemente por la escasez de pastos, pero ya empezaba a llover.

Cuando cohíes me trae noticias de las cuales veo que hay allá una falta notable, i que es una especie de temeridad estar metido aquí con tal notable perjuicio. Esto de dos meses o quiza antes he visto la Costa grande a ver las máquinas que tienen por allá ~~sobre lo que se~~ i lo mas conveniente que podríamos nosotros apoderar aquí. Nada me ha vuelto U. a decir sobre el despulpsador.

Vea U. si puede adquirir disimuladamen te conocimiento de Dr. Eduardo Geering socio del Dr Bernoulli que tal vez podría arreglar con él para quedar se en esta finca. Me hablan muy

ventajosamente de un Sr. Chiani, que creo es
Clarina Diego, i que entiendo está encargado
de una finca de Samayoa. Vea si se pro-
mociono para de adquirir noticias del i
si querría venir aquí. Saludarme a Enri-
queta, Marcelina i todo la familia
i con ella recíbelas M. de Joaquim i Geno
i reciba el afecto de su amigo

